

# L'allée Bois Noir mise en valeur

**A peine le chantier d'aménagement de l'allée Bois Noir achevé par l'APSM, l'association Rasin et Bazalt invite aujourd'hui les Sainte-Mariens à une journée d'animation autour de ce « petit Bois Madame ».**

Démarré en juillet dernier par l'association Actions de proximité Sainte-Marie, le chantier d'insertion visant à aménager l'allée Bois Noir de La Confiance s'achèvera le 30 septembre.

À l'ombre des bois éponymes et du ficus remarquable qui jalonne ce petit parc boisé, les huit stagiaires mobilisés ont fleuri l'allée, installé quatre bancs et deux tables supplémentaires ainsi qu'un terrain de pétanque sur ce site fréquenté par les promeneurs, pique-niqueurs et autres amoureux en quête de bancs publics.

« Ce chantier consiste en une formation de 150 heures », remarque Irvine Mourgama, la formatrice au centre Aménagement paysager horticole environnement Réunion (APHER).

## Une journée d'animations

« Nous avons laissé les stagiaires choisir eux-mêmes leur aménagement. C'est eux qui ont opté pour des massifs de fleurs vivaces plutôt que saisonnières – plus résistantes, elles vont « durer » davantage. Le fait que ce soient des gens du quartier qui mettent eux-mêmes en valeur cet endroit est prometteur: on constate dans ces cas-là que les plantations restent plus longtemps », souligne la formatrice.



**Les habitants du quartier sont invités aujourd'hui à découvrir les aménagements et l'histoire de l'allée Bois Noir. (Photo P.N)**

C'est Irvine Mourgama qui, parmi d'autres sites suggérés pour l'organisation du chantier, a finalement choisi celui-ci. « Je voulais donner envie aux gens de redécouvrir ce chemin historique. Avant la 2 X 2 voies qui jouxte l'allée, des bazarriers venaient ici vendre des mangues, des brèdes ou des choux. Il y avait de la vie. Depuis la 4 voies, l'allée de Bois Noir est beaucoup moins fréquentée », regrette Irvine Mourgama...

« Ces chantiers d'insertion permettent à ceux qui le veulent vrai-

ment d'aller beaucoup plus loin », remarque Irvine Mourgama. « À l'issue du chantier sur le rond-point du Verger, deux jeunes se sont par exemple découvert une vraie passion pour le travail de la terre. Deux d'entre eux sont partis en métropole où ils ont obtenu un BTS d'aménagement paysager, tandis qu'un autre a passé son brevet professionnel de production agricole au CFPPA de Saint-Benoît », souligne la formatrice. « Ces métiers offrent de vrais débouchés », assure-t-elle.

Dans le cadre des Journées euro-

péennes du patrimoine, l'association Rasin et Bazalt invite pour sa part les habitants de Sainte-Marie à participer aujourd'hui de 9 heures à 16 heures à une journée dédiée « à cette allée de l'ancien domaine de Sicre de Fontbrune », « dont les arbres plus que centenaires ont marqué la mémoire du quartier ».

Pour sensibiliser les habitants de la cité voisine, une douzaine d'arbres seront plantés à proximité, avec la participation de l'association Entente solidaire de La Convenance: « Nous allons expliquer l'histoire du domaine, du quartier, avec sa féculerie à manioc dont il reste une roue, son parc à bœufs disparu, ainsi que l'ancienne voie de chemin de fer et son pont toujours debout enjambant la rivière », remarque le président de Rasin et Bazalt, Iréné Nassibou. « Après un « déjeuner lontan » ce seront les courses en goni, courses de roues, chamboule moques et atelier peinture pour les enfants autour du thème des arbres. Nous aurons aussi un podium et une expo sur les musiciens de l'île qui ont milité pour le maloya ».

La journée s'achèvera par « un goûter de racines, manioc et patates douces ». « Pour nous, cette allée est un peu notre petit Bois Madame » du quartier, lance le président de Rasin et Bazalt.

**Pascal NEAU**